
Liminaire du FSCSAL du 20 juin 2023

Madame la Présidente du FSCSAL,

Lors  du  dernier  CSAL FS,  nous  avons  tenté,  pour  FO  DGFIP 27,  une  proposition  constructive
concernant un service de la Direction. Nous avons eu le droit à une fin de non recevoir. Et nous avons
appris dans la foulée que la Direction avait piétiné allègrement l’avis d’un Comité médical, associé à
l’avis de Médecins agréés et d’Acteurs de Prévention. Nous avons donc quitté la séance. 
En Intersyndicale  avec  la  CGT, nous avons ensuite  transmis  l’ensemble  du dossier  à  nos  bureaux
nationaux. Nous considérons que la Direction protège juste un Directeur, vaille que vaille.  

Au lieu de mener une enquête sur des faits avérés, renseignés et repétés, une enquête est ouverte à
Bernay, et les agents de ce SIP sont encouragés à se dénoncer les uns les autres. 
Nous avons tenté, dans les deux cas, à Force Ouvrière, d’être constructifs, et mesurés. Nous souhaitons
que notre position faite en intersyndicale FO CFDT sur Bernay soit jointe à ce liminaire, sans que nous
ayons à la relire. 

Bertold Brecht nous le rappelle dans “  La résistible ascension d’Arturo Ui  “:« Le ventre est encore
fécond, d'où a surgi la bête immonde. »
Qu’est ce qui nourrit cette bête? 

Quand les puissants se protègent entre eux, que l’or du Rhin remonte le fleuve jusqu’en suisse au
rythme de la musique de Wagner et que l’on cherche des boucs -émissaires, la bête est bien nourrie. 

Comme syndicat, à Force Ouvrière, notre moyen de lutte contre le populisme est simple et très efficace:
nous revenons au matérialisme de nos fondements.

Alors, posons simplement et matérielement les questions:
Y a t-il du budget pour réorganiser les accueils suite au NRP (Nouveau réseau de proximité)? Nous
n’avons  rien  vu  de  tel.  Les  postes  ont  fermé,  la  réorganisation  des  accueils  a  été  brutale  et  sans
aménagements. Résultat: le mal être au travail des agents est important et le service public mal rendu.
Y a t-il un budget pour réaménager les espaces de travail afin de faire face à une vague de fusion des
services aux dimentions incroyables? Pour l’instant, il n’y a que du mal être au travail.

Nous jonglons avec le  misérable budget  du FSCSAL pour des actions  de bricolage et  les travaux
d’isolation de nos bâtiments attendent un budget. 
Juste  à  côté  de  nous,  en regardant  par  notre  fenêtre,  nous constatons  les  travaux
pharaoniques du chateau de la rue Joséphine. Rien n’est trop beau pour le Préfet.
Nous, nous avons quelques miettes. 
Et nous militons pour que l’or du Rhin redescende le fleuve. Pour cela , il ne faudra
pas juste changer la musique. 


